

VŒUX 2025

Bonjour à toutes et à tous

Bienvenue en cette année 2025 qui après un chemin sinueux sur fin 2024 devrait nous ouvrir à une vraie liberté, une prise de conscience sur les besoins d'équilibre de notre société fragilisée par les crises, les guerres mondiales, et les aléas climatiques mais qui voit également la mise en place d'une vraie solidarité de notre France tout entière auprès de ses îles d'outre mer, et se poser les bonnes questions sur le devenir de notre beau pays.

Un grand merci à l'ensemble de nos employés communaux et intra communaux pour leur volonté, et leur dynamisme, **leur patience**. Leur investissement auprès de notre collectivité est important et je tiens à souligner leur sens du respect et du bien vivre de notre village.

Avant de vous parler de notre village je veux vous rappeler que cette année est la dernière ligne droite de votre conseil municipal en place avant son renouvellement ; aussi l'engagement dans ce collectif est important, ce cercle d'élus que je remercie pour leur travail apporte une puissante énergie à votre notre village : vos élus de proximité comme les employés n'ont pas de solution à tous les problèmes mais ils cherchent et recherchent toujours l'intérêt général avant l'intérêt particulier : la collectivité essaye d'améliorer le confort et la qualité de vie de chacun mais aussi la gestion de l'ensemble des biens collectifs que nous partageons : l'eau, les routes, l'enseignement, et toutes nos relations . L'unité collective de nos villages nous a permis de construire des écoles, des salles pour s'instruire, s'amuser se retrouver ; c'est aussi pour cela que la société a instauré des règles : pour que nous soyons responsables, que nous décidions, innovions, respections, le bien commun pour l'avenir de nos enfants

C'est pourquoi je ne veux pas croire en la désaffectation de l'engagement local : nos communes, notre commune doit son dynamisme à toutes les personnes engagées (associations entreprises, bénévoles, enseignants, employés, élus ...) qui travaillent pour l'avenir.

Le Recensement de notre population s'effectue cette année 2025 : C'est une enquête statistique obligatoire qui permet d'ajuster l'action publique aux besoins de la population notamment sur les équipements collectifs.

Deux agents recenseurs que vous connaissez sans doute déjà un peu : Amandine BYARD et Aurélie FOURNIER puisque elles vous accueillent déjà en mairie depuis plusieurs années, vont passer chez vous. Vous pourrez soit vous recenser directement sur internet du 16 janvier au 15 février 2025 avec des codes confidentiels qui vous seront fournis, soit en version papier avec un questionnaire à remettre à nos agents : je vous remercie de leur adresser le meilleur accueil.

Je les remercie également toutes les deux pour leur investissement dans la gestion administrative communale qui n'est pas une tâche facile : je tiens à remercier également et particulièrement celui qui travaille souvent dans l'ombre de notre mairie et sans qui je ne pourrais répondre à toutes les demandes administratives urbanistiques j'ai nommé Michel.

Pour ne pas dépareiller des sujets de nos collectivités parlons tout d'abord des Points d'Apports Volontaires (PAV): une augmentation de 13 % a impacté la redevance depuis quelques années ce coût devrait se stabiliser en cause :

- la hausse de la Taxe générale des activités polluantes
- l'augmentation des coûts de traitement des sacs noirs plus importants : 428 kg de déchets par habitants par an
- et la baisse des recettes liées à la vente des matériaux recyclables.

Aussi nous devons tous travailler sur la sobriété dans nos emballages avant d'acheter, réfléchir à l'utilité . Une nouvelle organisation déjà visible sur notre commune va se finaliser en avril 2025, avec la suppression des bacs roulants qui tombaient ou s'envolaient régulièrement, pour passer à des colonnes noires et jaunes sur différents secteurs de notre village ; elles seront beaucoup plus hygiéniques et s'intégreront facilement dans notre environnement ; des informations et un plan des emplacements vous seront transmis avant leur mise en place ; aux abords de la salle des fêtes des containers semi enterrés seront installés cette année.

Quand aux déchets organiques, ils doivent être séparés des poubelles noires depuis le début de l'année 2024 : et jetés soit dans un composteur individuel si vous êtes en habitation individuelle, soit donnés aux poules qui consomment jusqu'à 150 kg de déchets organiques par an et peuvent vous procurer des œufs, soit triés grâce au compostage collectif de proximité installé sans notre village et qui permet aux habitants de composter leurs déchets alimentaires entre voisins, en pied d'immeuble, en copropriété ou dans leur quartier.. Une formation collective est prévue sur le premier trimestre 2025 place des Aîtres : je remercie les bénévoles qui se sont engagés sur ces points collectifs, et n'hésitez pas à les rejoindre !

La défense de nos abeilles : cette année nous avons pu avoir notre première étoile apicité qui confirme le début d'un parcours pour la protection de nos précieuses abeilles. A ce titre, je remercie notamment Mickael COQUARD pour la prise en main du dossier piégeage des frelons asiatiques, grâce à qui nous avons pu piéger plusieurs nids ; je remercie également les apiculteurs et l'équipe environnementale qui travaillent sur ces sujets.

Nous continuons à planter des arbres afin de préserver d'une part notre village du changement climatique qui s'accroît chaque année, mais aussi en apportant un peu de fraîcheur, d'ombre et en fabricant du CO2...

La préservation et constitutions des haies nous protègent aussi du vent, des affaissements de terrain, et permet une protection des animaux et multiplications de leur nourriture ; n'hésitez pas à vous rapprocher des membres de la commission environnement et d'isabelle, qui avec le conseil municipal d'enfants travaille sur le sujet.

pour notre sécurité et à la suite de plusieurs incidents piétons, l'année 2025 verra la création d'un plateau en sortie de voie Romaine sur la départementale 101, ce qui va permettre de ralentir la circulation et la vitesse sur un quartier très piétonnier. Trop vite, on roule toujours trop vite je le rappelle chaque année tant sur nos chemins communaux, comme la route du Vermont, la montée des alouettes, et la départementale 101, que dans le centre bourg il y a trop de vitesse !

Nous continuerons également les trottoirs sur cette montée afin d'améliorer la sécurité de nos enfants scolaires et la mobilité douce.

Une écluse pour un arrêt de bus sera également installée à hauteur du nouveau lotissement de la grande terre.

Nous avons la chance d'avoir deux lignes de bus qui traversent notre village : j'ai demandé à modifier l'arrêt du 143 sur la Giraudière au lieu de la zone du plat du pin Pensez à vous servir de ce moyen de transport...

Le projet du tènement du centre Bourg 2 et la création d'une place de village un peu plus grande avance avec quelques aléas dus à notre sol rocheux ; Des plans vous seront présentés dans le courant du premier semestre, n'hésitez pas à vous faire connaître si vous souhaitez investir. A la suite de ce projet qui nous apportera la viabilisation et la voirie, nous pourrons avancer le projet de maison pour nos seniors.

Le Rez de chaussée du bâtiment de la poste à la Giraudière va voir l'installation d'un cabinet d'ostéopathe, le nouveau Kinésithérapeute étant installé à la résidence de la forge.

Le bord de rivière est enfin terminé avec au total 8000 plants semés ...

Un nouveau terrain de foot partagé et presque achevé, que nous avons pu financer en co participation avec la commune de Courzieu principalement, que je remercie car sans cet accord nous aurions pu perdre notre club.. merci pour leur patience ! Mais il était important de faire les travaux de rivière avant de refaire le terrain.

Je suis contente d'avoir pu enfin faire les travaux d'isolation du restaurant Le Petit Bonheur afin d'améliorer le confort de sa clientèle, pour que ce restaurant central pour notre village puisse travailler convenablement ; je suis aussi ravie d'avoir retrouvé un Epicier sur notre place, nos deux épiciers prénommés tous les deux David essayent de vous accueillir et d'intégrer au mieux vos besoins. Faites travailler nos commerçants, notre boucherie, notre boulangerie, nos coiffeurs, nos artisans .. un jour il n'y aura plus de commerce dans vos villages, et vous verrez le manque que cela représente, pensez y !!

Je remercie également l'ensemble du conseil, les conseillers municipaux assistent à plus de 90 % de réunions de conseil, et ils participent aux décisions et à la vie de votre village, je suis fière d'avoir des associations dynamiques, vivantes, et qui font tout pour améliorer aussi la vie de notre village.

Je suis fière d'avoir deux écoles dynamiques avec des équipes investies ; nous essayons d'améliorer leur confort et celui de vos enfants d'année en année. L'installation de Lampes LED va se finaliser cette année dans notre école et la réfection se fait petit à petit.

Fière aussi de notre école de production qui a une réussite importante et valorisante. L'entretien des bâtiments et leur restauration est un vrai sujet qui occupe beaucoup Serge RUIZ ET l'équipe technique ; nous travaillons sur l'isolation de la salle des fêtes et de la salle Marius Chazallet ainsi que sur leur mode de chauffage : des panneaux photovoltaïques pourront être installés sur la toiture en autoconsommation, et l'installation d'une nouvelle chambre froide est également en cours d'étude pour cette année.

L'amélioration de la sonorisation de la salle des fêtes est programmée cette année en partenariat avec l'association du cinéma qui souhaite également un nouvel écran. C'est une équipe dynamique que nous accompagnons également ainsi que notre nouvelle association des jeunes.

Autoconsommation sdf Catherine LOTTE

Nous devons être un modèle dans notre collectivité sur la sobriété énergétique, sur la sobriété de dépense en eau : l'eau est un bien commun dont la solidarité est l'intérêt.

Notre modèle associatif est un modèle de solidarité sobriété et gaité il

doit Restaurer l'esprit de liberté

Installer une décadence ce n'est pas un signe de modernisme.

Ne pas confondre tolérance et prosélytisme c'est pour l'un l'acceptation et pour l'autre la provocation.

Le français est le citoyen d'Europe semble t'il le plus ronchon et le plus critique aussi

Je rêve d'un village où nous, petits français soyons satisfait du vivre ensemble.

Respectueux de l'ensemble des personnes qui travaillent pour votre service public

Et respectueux des biens collectifs utiles à chacun.

Comme chaque année je souhaite également mettre en valeur des citoyens qui œuvre pour notre bien et le bien des autres

Robert Mourrat, qui gère le club informatique depuis 20 ans, qui a été PDT du sou des écoles, du petit train pendant 11 ans, merci à lui, il en a eu de la patience pour les grands et les petits.

Alain Moneyron qui depuis plus de 20 ans agrmente nos soirées cinéma à Brussieu avec un réel engagement et investissement dans le cinéma itinérant ; il a souhaité passer la main cette année et nous le remercions vraiment de son dévouement sur notre commune et communauté de communes.

Il avait aussi été président du sou de écoles pendant de nombreuses années, et s'occupe depuis plus de 20 ans du mini train des Monts du Lyonnais : merci à lui

« Toute parole est une graine enfouie dans le sol

Laisse la germer, pousser, grandir, et tu verras l'arbre qu'elle enfantera et les fruits qu'elle portera »

Maurice BANDAMA

Seule l'action collective fondée sur une action partagée nous permettra d'affronter les incertitudes et de bâtir l'avenir

Bonne année a tous

Catherine LOTTE